
Libres de pecado. 

Hoy estamos cerrando nuestra serie “Fue un Error.” El objetivo de esta 
serie fue muy claro: tener una perspectiva bíblica del pecado para no 
caer en el engaño del diablo que nos quiere arrastrar a el, generando 
esclavitud y muerte espiritual en el mundo.  
En esta serie aprendimos que el pecado es un asunto espiritual y por eso 
solo Dios lo puede resolver. Aprendimos que el pecado es un asunto de 
la voluntad y por eso no es un error, ni una falla, ni una enfermedad. 
Aprendimos que el pecado es globalmente destructivo y por eso cuando 
somos tentados debemos detenernos en lugar de dejarnos llevar. 
Aprendimos que los efectos del pecado son devastadores: provoca 
esclavitud espiritual, provoca cadenas generacionales y provoca muerte 
espiritual. Pero también aprendimos que hay esperanza contra el pecado.  
El antídoto contra el pecado es Jesucristo. Porque siendo inocente, cargó 
sobre sí mismo el pecado de todos nosotros. Y podemos acceder a ese 
antídoto mediante una fe genuina y un arrepentimiento genuino. 
Sin embargo, vamos a suponer que yo he puesto toda mi fe en Jesús para 
ser salvo, y me he arrepentido de todo corazón de mis pecados. 
¿Significa eso que el pecado ya no tiene ningún poder sobre mi?  Si es 
así, ¿Porqué he vuelto a pecar? ¿Porqué personas que un tiempo fueron 
muy fieles al Señor y a la congregación hoy los vemos totalmente 
alejados y hasta en una condición peor que antes? Porque El pecado es 
una situación espiritual en la que podemos reincidir. 
¿Que debo hacer al respecto? ¿Como puedo mantenerme libre de 
pecado? 
Hoy trataré de responder a estas preguntas y hablaré de cómo 
mantenernos y vivir libres del dominio del pecado en nuestras vidas.  
Lo primero que debemos definir es que hay una gran diferencia entre 
caer en pecado y vivir en pecado.  Todos estamos propensos a caer en 
pecado por muchas razones: vivimos en un mundo pecador, nuestra 
naturaleza pecadora aún esta presente en nuestro cuerpo, puede ser que 
aún no hemos desarrollado plena conciencia de cómo manejar ciertas 
situaciones con el potencial de caer en pecado, o quizá aun no hemos 



establecido firmes convicciones respecto de ciertas situaciones. etc. Pero 
insisto, una cosa es caer en pecado y otra muy distinta es vivir en pecado 
o mantenernos en la práctica constante del pecado. Vamos a checar dos 
fragmentos de la escritura: 
1 Juan 2:1-2 RV95 1Hijitos míos, estas cosas os escribo para que no 
pequéis. Pero si alguno ha pecado, abogado tenemos para con el Padre, 
a Jesucristo, el justo. 2 Él es la propiciación por nuestros pecados, y no 
solamente por los nuestros, sino también por los de todo el mundo. 
El Apóstol Juan le escribió esta carta a sus discípulos, y a la iglesia en 
general. Los destinatarios de su carta ya eran cristianos con una fe 
genuina, un arrepentimiento genuino y con el ideal de mantenerse libres 
de pecado. Por eso Juan dice: hijitos míos estas cosas os escribo para 
que no pequéis. Ese debe ser el ideal del cristiano: vivir libres de pecado.  
Pero Juan sabe que pecar es una tragedia posible y añade, si alguno ha 
pecado debemos recordar que tenemos un abogado. Jesucristo es nuestro 
abogado defensor ante las acusaciones que Satanás constantemente 
presenta contra nosotros ante el Padre. Juan nos dice: Jesús es nuestro 
abogado y el es la propiciación por nuestros pecados. Es decir, la cuenta 
por nuestros pecados ya esta pagada, y tenemos alguien que aboga por 
nosotros. Nuestra meta es no pecar, pero nuestra realidad es que pecar es 
una tragedia posible. Recuerde, hay una diferencia entre caer en pecado, 
y vivir en pecado.  
El mismo Apóstol Juan escribe y dice: 
1 Juan 3:8-9 8 El que practica el pecado es del diablo, porque el diablo 
peca desde el principio. Para esto apareció el Hijo de Dios, para 
deshacer las obras del diablo. 9 Todo aquel que es nacido de Dios no 
practica el pecado, porque la simiente de Dios permanece en él; y no 
puede pecar, porque es nacido de Dios. 
Aquí Juan esta hablando de la otra situación, el vivir bajo una práctica 
pecaminosa. Juan condena por completo esta situación. Juan pone en 
duda la naturaleza de Dios en la vida de aquel que vive en la practica del 
pecado.  
Por todo lo anterior podríamos decir que para el cristiano, Pecar es un 
tragedia posible, pero vivir en pecado es una condición inaceptable. 



Entonces nuestra meta no puede ser nunca pecar, porque es imposible 
viviendo en este mundo. Una meta así, solo traería frustración, culpa y 
condenación porque no está a nuestro alcance. El pecado aún está en 
nuestro cuerpo y en nuestros genes. Esta condición va a terminar cuando 
Cristo venga por nosotros, o nosotros nos vayamos con el.  
Nuestra meta debe ser mantenerme alejado del pecado, para evitar caer 
en el. Si caemos, debemos levantarnos; pero debemos negarnos por 
completo a vivir una vida de práctica constante del pecado.

¿Como podemos evitar lo mas posible caer en la tragedia del pecado? 
Conociendo la Verdad. 
Muchas veces pecamos por ignorancia. Y las consecuencias del pecado 
son las mismas. Porque el ignorar, no neutraliza los efectos de las leyes 
ni civiles, ni naturales, ni espirituales. Por lo tanto una forma de prevenir 
el caer en pecado y evitar sus efectos es conocer la verdad de Dios. Jesús 
dijo: 

Juan 8:32 32 y conoceréis la verdad y la verdad os hará libres. 
Para Jesús, podemos vivir en libertad en la medida que conocemos la 
verdad. Dicho de otra forma, en la medida que ignoramos la verdad, 
caemos en el engaño del pecado.  
Si un niño de tres años que desconoce el concepto de la ley de la 
gravedad cae de la azotea, ¿No le pasaría nada solo por su ignorancia de 
esta ley natural?. Si un conductor novato, infringe una ley de tránsito, 
cualquiera que esta sea y lo ve un policía de tránsito ¿Está exonerado de 
infringir la ley solo por desconocerla?. Si un ser humano transgrede las 
leyes de Dios ¿Esta sin culpa ante él solo por desconocer su ley? NO. 
Los efectos del pecado se manifiestan en el que peca aún que ignore que 
lo que cometió es pecado. 
Por lo tanto es importante conocer mas y mas la verdad de Dios, y darla 
a conocer al mundo. Para evitar, en la medida de nuestras capacidades, 
infringir sus leyes. Es importante por lo tanto dar a conocer mas y mas la 
verdad de Dios para que otros no caigan en ellas. Hay muchas personas 
que no conocen la ley de Dios. Hace una semana en un grupo en casa 
alguien me pregunta con ojos de asombro: ¿Entonces es pecado delante 



de Dios que los novios tengan relaciones sexuales? Yo le dije si. El dijo: 
yo no sabía. Y dijo otras cosas mas… 
Entonces debemos conocer la verdad de Dios. Como facilitamos en 
CFAL el conocimiento de la verdad: nuestros cursos de discipulado y la 
relación con tus hermanos mayores en la familia de Dios. Aquí en CFAL 
siempre habrá un curso para ti y siempre habrá la oportunidad de que 
interactúes con alguien con mas experiencia espirtual. 
¿Como podemos evitar lo mas posible caer en la tragedia del pecado? 
Viviendo en la gracia.  
La gracia es un recurso de salvación. Somos salvos por gracia y nos 
mantenemos salvos también por gracia. El apóstol Pablo escribió: 
Efesios 2:4-9 4 Pero Dios, que es rico en misericordia, por su gran 
amor con que nos amó, 5 aun estando nosotros muertos en pecados, nos 
dio vida juntamente con Cristo (por gracia sois salvos). 6 Juntamente 
con él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales 
con Cristo Jesús, 7 para mostrar en los siglos venideros las abundantes 
riquezas de su gracia en su bondad para con nosotros en Cristo Jesús, 
8 porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, 
pues es don de Dios. 9 No por obras, para que nadie se gloríe,  
La salvación la obtenemos por gracia. La gracia es un favor no 
merecido. NO hay nada que podamos hacer para salvarnos. Por eso, 
Dios ya lo hizo todo. Como dijimos la semana pasada. Dado que el 
pecado es un asunto espiritual, el antídoto contra el pecado se encuentra 
solo en Dios. Cualquier persona que pretenda que por sus acciones, 
ceremonias religiosas, o reglas, se mantendrá salvo, esa persona ha caído 
de la gracia. Porque sustituyó la gracia de Dios por la religión de los 
hombres para salvarse. Como le dijo Pablo a Los Gálatas. 
Gálatas 5:4NVI 4 Aquellos de entre ustedes que tratan de ser 
justificados por la ley han roto con Cristo; han caído de la gracia. 
Somos salvos porque Dios nos extendió su gracia. Y nos mantenemos 
salvos porque Dios nos sigue extendiendo su gracia todos los días. NO 
nos mantenemos salvos porque hagamos todo bien, o seamos muy puros. 
La gracia de Dios es un recurso para mantenernos caminando con Dios. 



¿Que debemos hacer si caemos en pecado? El apóstol Juan nos lo dice: 
1 Juan 1:7-10 7 Pero si andamos en luz, como él está en luz, tenemos 
comunión unos con otros y la sangre de Jesucristo, su Hijo, nos limpia de 
todo pecado. 8 Si decimos que no tenemos pecado, nos engañamos a 
nosotros mismos y la verdad no está en nosotros. 9 Si confesamos 
nuestros pecados, él es fiel y justo para perdonar nuestros pecados y 
limpiarnos de toda maldad. 10 Si decimos que no hemos pecado, lo 
hacemos a él mentiroso y su palabra no está en nosotros. 
El Apóstol Juan sabe que pecar es una tragedia posible. Por eso dice: que 
debemos andar en luz, que debemos tener comunión los unos con los 
otros. Y que cuando pecamos, debemos confesar ese pecado. Esta es la 
forma de vivir en la gracia: andar en luz, tener comunión con los 
discípulos del Señor y confesar nuestros pecados cuando caemos. 
Es decir, debemos vivir en la luz para no ser aplastados por las tinieblas 
de maldad. Aléjate de las tinieblas, acércate a la luz. Tu pregúntate: esto 
que estoy a punto de hacer está asociado con las tinieblas o con la luz. 
¿irme a tomar esta asociado con las tinieblas o con la luz? ¿Vivir una 
infidelidad está mas asociado con las tinieblas o con la luz? 
¿Congregarme esta mas asociado con las tinieblas o con la luz? 
¿Entablar conversaciones obcenas, de calumnia u ofensivas está 
asociado con las tiniebla so con la luz? ¿Hablar de Cristo y de las cosas 
que edifican mi vida espiritual está asociado con las tinieblas o con la 
luz? Aléjate de las tinieblas, acércate a la luz y evitarás caer en pecado. 
La gracia no es un estímulo para pecar, la gracia es un estímulo para 
levantarnos si hemos caído.  
En esta dispensación, hay oportunidad de levantarnos si hemos caído. 
Pero se requiere hacer del arrepentimiento un estilo de vida sabiendo que 
la gracia de Dios está a nuestro favor para que nos levantemos y sigamos 
adelante.  
Vivir en la religión nos asfixia. Vivir en la gracia nos libera.  
¿Como podemos evitar lo mas posible caer en la tragedia del pecado? 
Conocer la verdad, Vivir en la gracia y… 



Experimentando la comunidad Cristiana. 
Si queremos mantenernos y evitar la caída debemos tener comunión con 
los creyentes, eso nos fortalece espiritualmente y eso también nos 
instruye en nuestro caminar con Dios. Leamos de nuevo el fragmento de 
la carta del Apóstol Juan: 
1 Juan 1:7-10 7 Pero si andamos en luz, como él está en luz, tenemos 
comunión unos con otros y la sangre de Jesucristo, su Hijo, nos limpia de 
todo pecado. 8 Si decimos que no tenemos pecado, nos engañamos a 
nosotros mismos y la verdad no está en nosotros. 9 Si confesamos 
nuestros pecados, él es fiel y justo para perdonar nuestros pecados y 
limpiarnos de toda maldad. 10 Si decimos que no hemos pecado, lo 
hacemos a él mentiroso y su palabra no está en nosotros. 
Juan dice:  

andar en la luz + tener comunión unos con otros+ Confesar nuestros 
pecados =  limpieza de pecado. 

Ya explicamos el andar en luz. Ahora quiero explicar el siguiente 
elemento para vivir en la gracia el cual es experimentar la comunidad 
Cristiana.   
¿Porque tener comunión unos con otros me ayuda a mantenerme en 
limpieza? 
Si lo vemos desde la perspectiva social popular, Mi abuela te hubiera 
dicho: dime con quien andas y te diré quien eres. El que anda con lobos 
a aullar se enseña. etc. Pero Proverbios dice: 
Proverbios 13:20 El que anda entre sabios será sabio, pero el que se 
junta con necios saldrá mal parado. 
¿Que significa todo esto? Que nuestros amigos influyen en nuestro 
comportamiento. Nuestros amigos nos pueden volver mejores personas o 
peores personas. Nuestros amigos nos pueden inspirar a acercarnos a 
Dios o nos pueden influir a que nos alejemos de el. Nuestros amigos nos 
pueden invitar a orar, o a pistear. Nuetsros amigos os pueden inspirar a 
santificarnos o a dejarnos llevar por lo malo. No es responsabilidad de 
Dios seleccionar nuestros amigos, es nuestra responsabilidad. 

https://www.biblegateway.com/passage/?search=Proverbios+13:20&version=RVR1995


Juan dice que si yo vivo en la luz, podré tener comunión con otros 
creyentes y el resultado será limpieza. ¿Como me ayuda a mantenerme 
en limpieza el vivir la comunión? Juan agrega el elemento confesión. el 
dice: 
1 Juan 1:7 9 Si confesamos nuestros pecados, él es fiel y justo para 
perdonar nuestros pecados y limpiarnos de toda maldad. 
¿Que es esto? rendimiento de cuentas. La comunión cristiana no es solo 
para reírnos y comer. La comunión Cristiana también es para abrir 
nuestro corazón. Para reconocer nuestros pecados, nuestros errores, 
nuestras fallas y nuestras luchas. Y después de hacerlo, arrepentirnos y 
orar unos por otros. Eso nos trae limpieza. Y de esa manera podemos 
levantarnos cuando caemos. La confesión según el contexto de las 
palabras del Apóstol Juan ocurre en la experiencia sincera de la 
comunidad cristiana. 
¿Como provocamos la comunión entre nosotros en CFAL? Siempre 
abrimos espacios para orar unos por otros. Tenemos grupos pequeños 
como cursos y grupos en casa donde se puede dar la comunión. Aún la 
Copa CFAL2018 es una oportunidad de integrarnos a la comunidad 
Cristiana. Algunos aprovechan este recurso. Mucho aún no. 
llamar a los músicos. 
Familia  Pecar es un tragedia posible, pero vivir en pecado es una 
condición inaceptable. 
Si nos descuidamos podemos pecar, si no andamos en luz podemos 
pecar, si nos alejamos de la comunidad cristiana podemos reincidir y 
experimentar de nuevo la tragedia del pecado. Si eso te ha pasado, 
levante, vive la gracia de Dios que te permite levantarte y seguir en el 
camino. Pero no te permitas vivir en pecado, porque al hacerlo, tu 
corazón se irá endureciendo, tu entendimiento se irá obscureciendo, y se 
irán levantando fortalezas que te atraparán y cada día que pase será mas 
difícil derribarlas. 
Mejor conozcamos la verdad, vivamos en la gracia, experimentemos con 
mas constancia la comunión cristiana y de esa manera disminuiremos el 
riesgo de caer en pecado. 
Cantar y Orar. 



1- Vamos a consagrarnos a Dios. Dile que no le quieres fallar. 
2-Quizá entre nosotros hay alguien que ha caído, en pecado. recuerda, 
Pecar es un tragedia posible, pero vivir en pecado es una condición 
inaceptable NO te conformes con vivir así, toma la decisión de 
levantarte. La gracia es un recurso para que te levantes y sigas adelante. 
3- Invitar a recibir a Cristo.


